



Girls in Politics 2023

Erfolgreiches Pilotprojekt 2022

- mehr als 30 Bürgermeisterinnen aus acht Bundesländern
- Berichterstattung in regionalen Medien
- positives Feedback der Mädchen, Eltern, Lehrpersonen, Gemeinden

Girls in Politics 2023

- Aktionstag in den Gemeinden rund um den 11. Oktober 2023
- Kick-Off Termin am 14. September 2023 mit Frauenministerin Susanne Raab
- Anmeldung online möglichst bald

Details

Die Grundidee von „Girls in Politics“ ist aus der 1. Bundestagung der österreichischen Bürgermeisterinnen entstanden. Ziel ist, Mädchen einen **Einblick in den Alltag und die Aufgaben** einer Bürgermeisterin bzw. eines Bürgermeisters zu geben und sie so für Politik zu interessieren und motivieren.

Indem Bürgermeisterinnen und Bürgermeister einen Tag lang von Mädchen und jungen Frauen aus ihrer Gemeinde begleitet werden, wird ein **„Schnuppern“ in der Kommunalpolitik** möglich. Die vielseitigen Aufgaben können einen Tag lang direkt erlebt werden, der Beruf der Bürgermeisterin bzw. des Bürgermeisters wird somit greifbar. Gleichzeitig ergibt sich die Möglichkeit niederschwellig in **Kontakt und Austausch** mit Mädchen und jungen Frauen aus der Gemeinde zu kommen, was auch den Schritt in die Nachwuchsförderung in der Kommunalpolitik erleichtern kann.

Die Vorbereitung, Bewerbung und Umsetzung des Aktionstags erfolgt jeweils direkt durch die teilnehmende Gemeinde. Das **Datum** für den Aktionstag (im Oktober, rund um den 11. Oktober, den internationalen Tag der Mädchen) und die **Zielgruppe** (zw. 6-18J.) wird jeweils frei gewählt. Das **Programm** kann und soll ganz individuell durch die Bürgermeisterin bzw. den Bürgermeister gestaltet werden, um einen möglichst authentischen und direkten Einblick zu geben. Im Vorjahr gab es u.a. Besuche in Gemeindefeinrichtungen, Teilnahme an Sitzungen, Diskussionen, eine Pressekonferenz, Brainstormings, uvm. (s. auch Medienberichte bzw. Rückblick 2022).

Projektstart wird der virtuelle **Kick-Off Termin am 14. September 2023** mit **Frauenministerin Susanne Raab** sein. Im Rahmen des Termins wird es für die teilnehmenden Bürgermeisterinnen und Bürgermeister die Möglichkeit zum Austausch, Erfahrungsberichte aus dem Vorjahr, und erste Einblicke aus unserer Studie zur politischen Partizipation von jungen Frauen geben.

Pilotprojekt 2022

Girls in Politics fand 2022 erstmals als Pilotprojekt der **Sektion für Frauenangelegenheiten und Gleichstellung im Bundeskanzleramt** gemeinsam mit dem **Österreichischen Gemeindebund** statt. Rund um den **internationalen Tag der Mädchen**, am 11. Oktober 2022, wurden Bürgermeisterinnen in ganz Österreich von interessierten Mädchen und jungen Frauen (6-18J.) begleitet. Insgesamt beteiligten sich **mehr als 30 Bürgermeisterinnen** aus acht Bundesländern, die Aktionstage fanden an unterschiedlichen Terminen im Oktober und November statt. Die **Gruppengrößen** variierten je nach Gemeinde von 2 bis ca. 30 Personen, je nach Gemeinde wurden unterschiedliche **Altersgruppen** angesprochen.

Das **Programm** war je nach Gemeinde unterschiedlich gestaltet, um einige Beispiele zu nennen:

- „Einen Tag lang der Bürgermeisterin über die Schulter schauen“, die Mädchen begleiten die Bürgermeisterin zu Terminen
- Besuch von Gemeindeeinrichtungen (z.B. Tour durch das Gemeindeamt, Kindergarten/-krippe, betreutes Wohnen/Seniorenheim, Gemeindearchiv, Tourismusbüro, Feuerwehr)
- Vorbereitung des Aktionstags in Zusammenarbeit mit Lehrperson/Direktion (z.B. Fragen an die Bürgermeisterin/den Bürgermeister im Unterricht vorbereiten)
- Spaziergang durch die Gemeinde – wo versteckt sich überall Gemeindepolitik, was wird durch Entscheidungen auf Gemeindeebene beeinflusst
- Einblick in aktuelle Themen der Gemeinde, z.B. Klimapolitik (was tut die Gemeinde gegen den Klimawandel)
- ein Treffen/Austausch mit (Jugend-)GemeinderätInnen, Besuch einer Gemeinderatssitzung; Brainstorming & Diskussion „was braucht es in unserer Gemeinde“
- Einblick in technische Aspekte des Berufs, z.B. Besuch von Baustellen/Bauprojekten, Bauträgersitzungen, Wasserversorgungsanlagen, Wildbachverbauung, uvm.
- Vortrag, Besuch der Bürgermeisterin in der Schule

Positiv hervorzuheben ist auch die **Berichterstattung in regionalen Medien**, die dem Thema sowie dem Engagement der Gemeinden Sichtbarkeit brachte, siehe u.a.:

- Schwanenstadt – Mein Bezirk am 7. Oktober 2022
- Vitis – Mein Bezirk am 15. Oktober 2022
- Mils – Mein Bezirk am 18. Oktober 2022
- Gaweinstal – Mein Bezirk am 19. Oktober und NÖN am 21. Oktober 2022
- Scheiblingkirchen, Warth und Altendorf – Mein Bezirk am 20. Oktober 2022
- Gleinstätten – Mein Bezirk am 21. Oktober 2022
- St. Peter – Mein Bezirk am 02. November 2022
- Feld am See – Mein Bezirk am 15. November 2022

Kontakt

Das Projekt Girls in Politics wird durch die Sektion für Frauenangelegenheiten und Gleichstellung im Bundeskanzleramt gemeinsam mit dem Österreichischen Gemeindebund umgesetzt. Für Fragen stehen wir jederzeit gerne unter gender.equality@bka.gv.at und presse@gemeindebund.gv.at zur Verfügung.

Österreichischer Gemeindebund:

- Anna Nödl-Ellenbogen – anna.noedl-ellenbogen@gemeindebund.gv.at
Tel.: 01/5121480-20
- Sotiria Peischl – sotiria.peischl@gemeindebund.gv.at Tel.: 0664/85 86 706
- Eva Schubert – eva.schubert@gemeindebund.gv.at Tel.: 01/5121480-25

Sektion für Frauenangelegenheiten und Gleichstellung im Bundeskanzleramt:

- Jacqueline Niavarani – jacqueline.niavarani@bka.gv.at Tel.: 0153115-632460
- Vanessa Marent – vanessa.marent@bka.gv.at Tel.: 0153115-632466